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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
PREP  
 
REALIZA IEEQ TERCER SIMULACRO DEL PREP PREVIO A LA JORNADA ELECTORAL 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el tercer simulacro del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024, con el objetivo de 
verificar el funcionamiento de cada fase de operación del sistema, así como prever riesgos o contingencias. El 
director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas, destacó que Querétaro es de las pocas 
entidades del país donde se realizaron tres simulacros completos del Proceso Técnico Operativo del PREP, en 
los cuales se procesaron las 6 mil 368 actas de escrutinio y cómputo esperadas para las elecciones de 
diputaciones locales y ayuntamientos el día de la jornada electoral. Informó que en estos ejercicios se dio 
cumplimiento a la normatividad aplicable y se contó con la participación de las 188 personas que intervendrán 
en las distintas fases del proceso: Acopio/Digitalización, Coordinación de Centros de Acopio y Transmisión de 
Datos, Captura/Verificación, así como Supervisión en Centro de Captura y Verificación. Detalló que fue activado 
el plan de seguridad y contingencia, a fin de prever situaciones como la interrupción del servicio de energía 
eléctrica, con la utilización de plantas de luz; fallas en el suministro de internet, entre otras. El funcionario 
resaltó la confiabilidad del PREP, ya que cuenta con estrictos mecanismos avanzados en seguridad informática; 
tiene el apoyo de un Comité Técnico Asesor integrado por cinco personas expertas en tecnologías de la 
información y comunicaciones, ciencias de datos, investigación de operaciones, estadística y ciencia política; 
además, es auditado por el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM. El presidente de la 
Comisión Transitoria del PREP, José Eugenio Plascencia Zarazúa, señaló que las actas que serán llenadas por las 
personas funcionarias de las mesas directivas de casilla el próximo 2 de junio serán digitalizadas y publicadas 
en Internet, como lo ha realizado el Instituto desde el 2012. “Nuestro PREP ha sido punta de lanza a nivel 
nacional, ahora con la realización de una prueba piloto para el reconocimiento de datos mediante inteligencia 
artificial en 264 casillas, que abarcan todos los distritos y municipios de la entidad”, apuntó el consejero. La 
consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció el trabajo de la presidencia de la Comisión 
Transitoria y del personal que colabora en la operación del PREP, que brinda certeza a la ciudadanía y a las 
fuerzas políticas el día de la elección. En el tercer simulacro estuvieron presentes la consejera María Pérez 
Cepeda; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el secretario ejecutivo, Juan 
Ulises Hernández Castro, y el administrador del PREP, Esaú Alvarado Rodríguez. El PREP podrá ser consultado 
el 2 de junio, a partir de las 20:00 horas, a través del sitio de Internet www.ieeq.mx y la aplicación para 
dispositivos móviles EleccionesQro 2024. (EUQ 1 y 6, DQ 8, NQS 1, PA 1 y 8, CQRO 1 y 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/este-domingo-se-realiza-el-tercer-y-ultimo-
simulacro-del-prep-2024-11982050.html 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/05/26/presenta-el-ieeq-programa-de-ia-para-la-proxima-
jornada-electoral/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/26/ieeq-realiza-tercer-simulacro-del-prep/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/prep-de-queretaro-referente-nacional/ 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/prep-listo-para-otorgar-certeza-tras-la-
eleccion/%3foutputType=amp 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/el-prep-se-encuentra-listo-para-operar-en-la-jornada-electoral/ 
 
https://www.telediario.mx/politica/elecciones/elecciones-queretaro-usaran-ia-para-computar-actas 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/26/el-ieeq-esta-preparado-para-posibles-problemas-de-
electricidad-o-internet-durante-las-elecciones/ 
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https://queretaro.quadratin.com.mx/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep.htm 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/05/26/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-
electoral/ 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/queretaro-usara-ia-para-computo-de-actas-en-elecciones-
mexico-
2024&ved=2ahUKEwjy3qiZ9K2GAxXg5skDHVs5B3Q4ChAWegQICBAB&usg=AOvVaw1lTtX5kJqRwf_Qe8UVmr
dN 
 
https://libertaddepalabra.mx/resaltan-confiabilidad-del-prep-a-una-semana-de-la-eleccion/ 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/05/26/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-
electoral/ 
 
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50987-realizan-por-tercera-y-ultima-vez-simulacro-del-
prep-previo-a-las-elecciones 
 
https://elqueretano.info/trafico/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/?amp=1 
 
https://vozytestimonio.com/blog/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral 
 
https://updateme.news/local/ieeq-realiza-el-tercer-simulacro-de-operacion-del-prep/amp/ 
 
https://elinformediario.com.mx/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-
electoral/?feed_id=2341&_unique_id=6653fe7ab3bf5&amp 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://amanecerqro.com/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://frenteinformativo.com.mx/el-ieeq-realizo-prueba-piloto-ante-fallas-de-luz-e-internet-previo-a-las-
elecciones/?feed_id=2659&_unique_id=66539fd9ee9eb&amp=1 
 
https://queretaro24-7.com/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://aiplay.mx/?p=4473&amp=1 
 
https://elinformediario.com.mx/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://tiemposrj.com.mx/2024/05/26/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep-previo-a-la-jornada-electoral/ 
 
https://vozytestimonio.com/blog/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-
prep/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR1uRc_JhCB_uboAK8K7hqLBAZIh4_WIwrHUb7vv8fE4uFhGZ95vCpvNf
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aA_aem_AcaBuTujKDtxee8Z7FfFpoV9eJg2Z6-
HNaa7duoQfV26DCVK4zbaPuICRZVm3SjOENMWptpj9VVcBqRLkdUu6M6I 
 
PIDE EL IEEQ A LA CFE TIPIFICAR SUS INSTALACIONES COMO ORGANISMOS PRIORITARIOS 
Pide el Consejo Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), que el próximo 2 de junio, día de la jornada electoral, que sus instalaciones sean tipificadas como 
organismo prioritario, informó su presidenta Grisel Muñiz. Lo anterior, en busca que no sean aplicados en los 
consejos distritales y municipales, así como edificios del organismo, los llamados “cortes programados”. Porque 
se detectó que son más seguidos este tipo de acciones. Pide IEEQ tener buena organización. “Estamos en 
comunicación permanente con el superintendente de CFE en el estado, precisamente para que considere al 
instituto (IEEQ), como una institución prioritaria en el marco del proceso electoral”. Destacó que a pesar de lo 
anterior, el organismo ya dispuso de plantas de luz, capaces de soportar cortes hasta por una semana completa. 
“Además de eso contamos con plantas de luz en cada consejos distritales y municipales, por lo que estaría 
cubierta cada una de las oficinas”, indicó. Añadió que con se brinda el apoyo en el marco de la jornada electoral, 
sobre todo en el sistema de Resultados Preeliminares (PREP). “También además de ello tenemos desde hace 
unos días el resguardo de Seguridad Pública Municipal , en las instalaciones donde está el PREP”. Destacó que 
no les implicó la contratación de plantas de energía un recurso adicional, debido a que buscan tener respaldo en 
caso de alguna eventualidad cada jornada electoral. (AD principal y 4, CQRO 2, P 2) 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/2024/05/26/pide-el-ieeq-a-la-cfe-tipificar-sus-instalaciones-como-
organismos-prioritarios/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/26/cfe-considera-prioridad-al-ieeq-ante-proceso-electoral/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/05/26/preve-ieeq-plantas-electricas-para-el-dia-de-la-jornada-
electoral/ 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
PREP. El IEEQ realizó el tercer y último simulacro para probar la eficiencia y confiabilidad del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) que se implementarán las elecciones del próximo 2 de junio. Este 
proceso electoral será el primero en donde se utilizará inteligencia artificial para la recolección de datos con el 
objetivo de reduce significativamente los tipos de captura. Las autoridades electorales también han preparado 
medidas como afrontar contingencias como fallas en internet, cortes de energía e incluso ciberataques, 
disponiendo de plantas de energía, múltiples servicios de internet y avanzadas medidas de seguridad para 
prevenir hackeos. El sistema es confiable. (AD 14) 
 
DIÁLOGOS 
 
OPINIÓN | FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Diálogo por la capital mañana en la UAQ. Muy interesante debe resultar, con todo y la rigidez del formato, el 
diálogo (que no debate) entre los aspirantes a la alcaldía capitalina que se celebrará este martes en la UAQ con 
la aprobación del IEEQ. Paloma Arce, Paulina Aguado, Felifer Macías y Chema Tapia podrán contrastar sus 
propuestas de gobierno para el municipio de Querétaro, en donde se ha recrudecido la lucha. Agua queretana, 
escasa pero sana. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/dialogo-por-la-capital-manana-en-uaq/ 
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COLABORACIÓN IEEQ 
 
ELECCIONES QRO | ESTE 2 DE JUNIO: QUERÉTARO, ES HORA DE VOTAR 
Por Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ 
A la cita histórica estamos convocadas un millón 899 mil 053 queretanas y queretanos, quienes podremos 
elegir a la persona titular de la Presidencia del República, diputaciones federales, senadurías, diputaciones 
locales y la integración de los 18 ayuntamientos de la entidad. Para garantizar el derecho humano al voto, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha realizado un conjunto de acciones previstas en el 
Calendario Electoral y la normatividad vigente, desde el 20 de octubre pasado que inició el Proceso Electoral 
Local 2023-2024 a la fecha, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE). Las actividades 
preparatorias incluyen la emisión de lineamientos para el proceso electoral, la instalación de los 27 Consejos 
Distritales y Municipales, el registro de más de 3 mil candidaturas, la puesta en marcha del Sistema “Candidatas 
y Candidatos, Conóceles”, los Diálogos a las Presidencias Municipales, el voto anticipado para personas con 
discapacidad o impedimento para acudir a las urnas, el desarrollo de la aplicación “EleccionesQro”, el diseño e 
impresión de 4.1 millones de boletas y documentación electoral, tres simulacros del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), entre muchas otras. En esta etapa ha sido fundamental la participación de la 
ciudadanía que atendió, entre otras, las convocatorias para candidaturas independientes, observación electoral, 
la integración de los Consejos Distritales y Municipales, Capacitación-Asistencia Electoral y Supervisión 
Electoral, la operación del PREP y la conformación de las 3 mil 138 Mesas Directivas de Casilla. Además, de la 
eficaz coordinación con autoridades de los tres órdenes de gobierno, organismos autónomos, instituciones 
electorales, organizaciones de la sociedad y medios de comunicación para el adecuado desarrollo del proceso 
electoral. Te invito a consultar la ubicación de tu casilla en la página ubicatucasilla.ine.mx o en la aplicación 
“EleccionesQro”, porque en Querétaro es Hora de Votar, acudiendo a la cita que como ciudadanía tenemos con 
nuestra nación. (DQ 12, ESSJR) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/elecciones-qro-este-2-de-junio-queretaro-es-hora-de-votar-
11983089.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/elecciones-qro-este-2-de-junio-queretaro-es-hora-de-
votar-11983089.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
MORENISTAS ALISTAN DEFENSA DEL VOTO 
De manera coordinada el partido Morena, PT y el PVEM, defenderán el voto electoral el próximo 2 de junio, para 
ello han llevado a cabo algunas reuniones para definir su estrategia y mantener presencia en los puntos de 
votación. A decir de la presidenta del CEE, del partido guinda, Rufina Benítez, con anticipación se ha definido la 
estrategia que se implementará el día de la contienda electoral no solo en San Juan del Río sino en todo el 
estado. (ESSJR 4) 
 
LOS JÓVENES DEFINIRÁN EL FUTURO DE MÉXICO EL PRÓXIMO 2 DE JUNIO  
En las próximas elecciones del 2 de junio, las juventudes de Querétaro y de todo México se preparan para 
desafiar los prejuicios y el adultocentrismo histórico con su voto, aseguraron líderes y organizaciones juveniles. 
Manuel Edmundo Ramos, presidente de SOS discriminación internacional Querétaro, destacó la importancia de 
la participación juvenil en estos comicios, señalando que los jóvenes votarán por el presente y el futuro 
rechazando las etiquetas que los califican de apáticos y desinteresados. (Reqronexión) 
 
OPORTUNA Y VALIOSA, PARTICIPACIÓN DE LA IGLESIA EN PROCESO ELECTORAL 
José Carlos Rojano Esquivel, especialista en Derecho Internacional y Derechos Humanos, vio bien el comunicado 
de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) respecto al proceso electoral del 2 de junio y señaló que es 
una manera clara y objetiva de ayudar a promover laico. (CQRO 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN LISTO CON TODOS SUS REPRESENTANTES DE CASILLA 
La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Leonor Mejía aseguró que cuentan con 
todos los representantes del instituto político en las casillas para vigilar el voto este 2 de junio en todo el 
territorio del estado de Querétaro; refirió que fue una labor planeada de manera anticipada para no tener 
alguna carencia. (NQS 1) 
 
GRAN CIERRE DE CAMPAÑA DE LUPITA MURGUÍA, FELIFER MACÍAS Y AGUSTÍN DORANTES 
En lo que se convirtió en un festejo triunfal, lleno de alegría y música, Felifer Macías, candidato a la presidencia 
municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, cerró su campaña ante más de 10 mil queretanas y queretanos 
quienes atestiguaron su compromiso por impulsar el bienestar de las familias queretanas y juntos, construir el 
mejor Querétaro de la historia. (...) Acompañado por los candidatos al Senado, Lupita Murguía y Agustín 
Dorantes, Felifer Macías destacó la importancia de esta elección, misma que dijo, no se trata solo de una 
candidatura, sino del futuro de Querétaro, con una visión clara que incluye el impulso de obra social, seguridad, 
educación, salud y oportunidades para todas y todos. (PA 8) 
 
SOLIDARIO APOYO A LOS CANDIDATOS COALIGADOS 
Lupita Murguía asistió a los cierres de campaña de Dulce Ventura, Miguel Martínez Peñaloza y Meche Ponce 
Tovar, candidatos del PAN a diputada local por el Distrito I y a las alcaldías por Cadereyta y Pedro Escobedo, 
respectivamente. A tres días de que concluya el proceso electoral, la candidata al Senado por la Coalición 
"Fuerza y Corazón por México", en su recorrido por los tres municipios, destacó que así como la gente salió en 
familia a disfrutar de los cierres de campaña; así el 2 de junio deben salir masivamente a votar. (N 1) 
 
NO VAMOS A FALLAR 
Lupita Murguía, candidata a senadora de Fuerza y Corazón por México dio las gracias a los queretanos por 
haberla acompañado en este proceso de campaña, con ello aseguró que no les fallará en las tareas legislativas 
que busca encabezar. (NQS 3) 
 
LAS DECLINACIONES SON IMPROCEDENTES 
Beatriz Marmolejo Rojas, candidata a diputada federal por el distrito VI por la coalición Fuerza y Corazón por 
México, habló sobre la re- ciente situación que envolvió a sus contendientes, Ramón Rivera de Movimiento 
Ciudadano y Luis Humberto Fernández Morena, dónde el primero de ellos declinó en favor del segundo; refirió 
la abande- rada que lo sucedido jurid́i- camente no es procedente, esto debido a que ya pasaron los tiempos. 
(NQS 6) 
 
LORENA PREVE UN TRIUNFO DE XÓCHITL 
El próximo 2 de junio habrá una participación histórica en las votaciones, mientras que el 3 de junio se iniciará 
un proceso de transición democrática con el triunfo de Xóchitl Gálvez Ruiz en la presidencia de la República, 
consideró Lorena García, candidata a diputada federal por el distrito 3. En entrevista en el podcast “Blanco y 
Negro”, la candidata por la coalición Fuerza y Corazón por México señaló que los de Morena se encuentran 
inquietos ante la posibilidad del triunfo de Xóchitl Gálvez, por lo que mencionó que, de ser así, buscarán todas 
las alternativas posibles para evitar ceder el poder. (DQ 7)  
 
MAURICIO CARDENAS FINALIZA CAMPAÑA 
Mauricio Cárdenas, candidato a diputado local por el PAN, finalizó su campaña electoral, en un evento que 
congregó a más de 500 vecinos del sexto distrito. Cárdenas estuvo respaldado por figuras del PAN, incluyendo a 
Felifer Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, y Josué "Chepe" Guerrero, candidato a la 
presidencia municipal de Corregidora. (DQ 9)  
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DA ROBERTO SOSA ESPALDARAZO A  “CHEPE” GUERRERO 
Roberto Sosa Pichardo, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la diputación federal del Distrito IV, 
mostró su respaldo y confianza al proyecto de Josué “Chepe” Guerrero, quien buscar sucederlo como presidente 
municipal de Corregidora. (NQS 7) 
 
FELIFER MACÍAS PROMETE BIENESTAR Y SEGURIDAD EN CIERRE DE CAMPAÑA 
En un evento lleno de alegría y música, Felifer Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el 
PAN, PRI y PRD, cerró su campaña ante más de 10 mil personas. Macías reafirmó su compromiso de impulsar el 
bienestar y la seguridad para todas las familias queretanas, asegurando que juntos construirán el mejor 
Querétaro de la historia. (Rotativo) 
 
AFIRMA “FELIFER” MACÍAS QUE HARÍA REVISIÓN PROFUNDA A REGLAMENTOS MUNICIPALES 
El candidato a presidente municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, propuso una revisión 
profunda a los reglamentos municipales para actualizarlos y así estén de acuerdo con la realidad social y 
tecnológica que vive el Municipio, para mantener el orden en la ciudad. (NQS 1 y 2)  
 
DEFENDER QUERETARO OFRECE FELIFER MACÍAS 
Defender Querétaro y hacerlo más igualitario plantea el candidato del PAN, PRI y PRD a alcalde capitalino 
Felifer Macías, confiado en tener un triunfo contundente para enfrentar, con un gobierno incluyente, los tres 
grandes retos: Seguridad pública, mantenimiento de la ciudad y obras sociales. Entrevistado por el periódico 
Plaza de Armas a unos días de las elecciones, el diputado federal con licencia habla de emparejar el piso para 
todas las comunidades y colonias, porque Querétaro puede ser víctima de su éxito con un crecimiento sin 
desarrollo. (PA 6 y 7) 
 
QUERETARO - FELIFER MACÍAS 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, cerró su campaña 
ante más de 10 mil queretanas y queretanos. El candidato reafirmó su compromiso de impulsar el bienestar de 
las familias y construir juntos el mejor Querétaro de la historia. "Estamos aquí los que, contra el mal y contra la 
corrupción, nunca nos rendiremos. Gracias, amigas y amigos, por creer en mí. Hoy les digo de todo corazón, 
delante de mi familia, que no les voy a fallar. Pondré todo mi esfuerzo, mi capacidad y mi energía para llevar la 
esperanza hasta el último rincón de esta ciudad. Vamos a construir el mejor Querétaro de la historia. Los haré 
sentir sumamente orgullosos", expresó Felifer Macías. (P 4) 
 
REFRENDA MONSALVO SU COMPROMISO CON SECTOR AGROPECUARIO DE EL MARQUES 
El candidato a la presidencia municipal de El Marqués, por el PAN, Rodrigo Monsalvo, visitó la comunidad de 
San Miguel Amazcala, en una reunión con el sector agropecuario mediante la cual refrendó su compromiso por 
darle continuidad a programas que se han llevado a cabo durante estos últimos seis años, así como seguir 
impulsando a este sector productivo, a través de políticas públicas en favor del campo. (ADN) 
 
ANTE MÁS DE MIL JÓVENES, RODRIGO MONSALVO SE COMPROMETE A IMPULSAR LA EDUCACIÓN Y EL 
EMPRENDIMIENTO 
Contando con la presencia de más de mil jóvenes, Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN, a la presidencia 
municipal de El Marqués, refrendó su compromiso para impulsar la educación con más becas y transporte 
escolar en la demarcación, con el objetivo de que nadie se quede sin estudios por falta de recursos. Asimismo, 
dijo que con hechos y resultados hará que lo bueno continúe para todas y todos los marquesinos. (AD 1 y 5) 
 
CONTINUAR CON LA DEFENSA DE SAN JUAN 
Con el voto de las y los sanjuanenses continuará el trabajo y la defensa de San Juan, dijo El candidato del Partido 
Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, quien señaló 
que las acciones que realice se- rán para que las familias tengan más oportunidades, una mejor vida y para que 
les vaya mejor en nuestra tierra. (NQS 6) 
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EL FUTURO DE PEDRO ESCOBEDO ESTÁ EN NUESTRAS MANOS», DIJO MERCEDES PONCE AL CIERRE DE 
SU CAMPAÑA 
Con un llamado a votar a conciencia por un mejor futuro para Pedro Escobedo, con paz y desarrollo, es como 
cerró su campaña la candidata del PAN Mercedes Ponce. En las instalaciones de la Feria de Pedro Escobedo, 
Mercedes Ponce llamó a la población a votar por la continuidad de un Gobierno que ha dado resultados, pidió a 
sus simpatizantes a confiar y votar por su proyecto, basado en principios solidos y amor profundo por la tierra 
escobedense. (ADN) 
 
EN CADEREYTA ¡YA GANAMOS!: MIGUEL MARTÍNEZ PEÑALOZA 
Ante más de 7 mil cadereytenses, el candidato a la presidencia municipal de Cadereyta de Montes, Miguel 
Martínez Peñaloza, realizó su cierre de su campaña, reafirmando que la voluntad y las preferencias de las y los 
ciudadanos ya se ha manifestado y que el 2 de junio “¡Vamos a ganar!”. (AD 1 y 5) 
PRI 
 
CON CARAVANA, RENÉ MEJÍA CIERRA CAMPAÑA 
Acompañado del exgobernador de Querétaro, el priista José Calzada, René Mejía cerró campaña con una 
caravana por el centro de la cabecera de Amealco y un mitin en el Jardín Principal. Montoya aspira a la 
reelección con el PAN y PRI; también estuvieron presentes Sandra Albarrán; Abigail Arredondo, presidenta del 
PRI en Querétaro; y Leonor Mejía, presidenta estatal del PAN. (AD 5) 
 
CERRAR FILAS POR UN MÉXICO EN PAZ 
En el marco del cierre de campaña del candidato del PRI-PAN a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, 
René Mejía; la dirigente tricolor apuntó: "tenemos que seguir construyendo por este municipio y el estado. Hoy 
cerramos filas porque necesitamos paz en este país. (NQS 1) 
 
COLÓN - MANUEL MONTES 
Manuel Montes, candidato del PRI-PAN-PRD a la presidencia municipal de Colón, reafirmó su compromiso de 
mantener el rumbo positivo de Colón durante su cierre de campaña, acompañado por el exgobernador José 
Calzada y más de 8 mil habitantes. Montes destacó que su equipo de trabajo está preparado para defender y 
continuar con las obras y programas que han beneficiado a la comunidad. "Hoy somos más los que queremos 
mantener el buen rumbo de Colón, las obras y los buenos programas", aseguró el candidato. (P 4) 
 
MC 
 
“CHEMA” TAPIA NO ES EL GANADOR A LA ALCALDÍA CAPITALINA; BUSCA DESMANTELAR PROYECTOS: 
MOVIMIENTO CIUDADANO 
La integrante del Comité Estatal de Movimiento Ciudadano, Teresa Calzada, aseguró que sólo los candidatos que 
no son punteros, buscan “desmantelar” los proyectos, como el de Movimiento Ciudadano. Calzada Rovirosa, 
aseguró que esto ocurre en el caso del candidato del PVEM, José María Tapia, al no ser  “ganador” busca 
incorporar a quienes sí están preparados. (ADN) 
 
TARJETÓN DE EMERGENCIA EMOCIONAL PARA LA ATENCIÓN DE ENFERMEDADES MENTALES 
Con el objetivo de atender de manera inmediata cualquier crisis emocional o padecimiento que pueda presentar 
cualquier persona y atente en contra de su propia vida o de los demás, la candidata de Movimiento Ciudadano a 
la presidencia municipal de Querétaro, Paulina Aguado, presentó el Tarjetón de Emergencia Emocional, el cual 
describirá los protocolos de atención a enfermedades mentales en cada salón, negocio y centro de trabajo. (N) 
 
MORENA 
 
MORENISTAS ALISTAN DEFENSA DEL VOTO 
De manera coordinada el partido Morena, PT y el PVEM, defenderán el voto electoral el próximo 2 de junio, para 
ello han llevado a cabo algunas reuniones para definir su estrategia y mantener presencia en los puntos de 
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votación. A decir de la presidenta del CEE, del partido guinda, Rufina Benítez, con anticipación se ha definido la 
estrategia que se implementará el día de la contienda electoral no solo en San Juan del Río sino en todo el 
estado. (ESSJ 4)  
 
PROPONDRÁ SANTIAGO ELIMINAR OUTSOURCING 
Ante líderes laborales en el municipio de El Marqués, el candidato de Morena al Senado de la República, 
Santiago Nieto afirmó que propondrá la eliminación del outsourcing en el país. Durante la reunión escuchó las 
peticiones de mejores condiciones, tanto en el municipio, como a nivel estatal y se comprometió a luchar por 
ellas. "Desde el Senado gestionaré leyes que garanticen sus derechos laborales, eliminar el outsourcing que no 
permite generar beneficios a los trabajadores, como antigüedad, servicios médicos, entre otros", afirmó. (DQ 8)  
 
QUERÉTARO ESTÁ MUY CERCA DEL CAMBIO 
El candidato de Morena a Diputado Federal por el 6º Distrito de Querétaro, Luis Humberto Fernández, se reunió 
con las estructuras de Morena en el municipio de Querétaro, donde confirmó que todas y todos en el partido 
están unidos, organizados y dispuestos a cuidar las urnas el próximo 2 de junio. (NQS 4)  
 
NO DEJARSE ENGAÑAR CON LAS FAKE NEWS 
Al afirmar que Acción Nacional está desesperado y que por ello realiza una guerra sucia en contra de su 
persona, José María Tapia, candidato de Morena-PVEM-PT, llamó a la cuidanos a no dejarse engañar con 
información falsa y malintencionada y salir a votar este dos de junio para que llegue la Cuarta Transformación a 
la capital queretana. (N)  
 
QUERÉTARO YA DECIDIÓ Y LA 4T LLEGARÁ A LA CAPITAL DEL ESTADO: CHEMA TAPIA 
Las y los ciudadanos de Querétaro ya decidieron y el próximo 2 de junio la sorpresa no será que las y los 
candidatos de la Cuarta Transformación ganen la elección, sino la cantidad de votos obtendrán en las urnas 
porque ya se respiran aires de cambio, afirmó el candidato común de Morena, Partido Verde y PT a la alcaldía 
de Querétaro, Chema Tapia. (ADQ 3)  
 
AGRADECE “CHEMA” EL APOYO CIUDADANO 
El candidato común de Morena, Partido Verde y PT a la alcaldía de Querétaro, José María “Chema” Tapia afirmó 
que los ciudadanos de ese municipio ya decidieron, y la sorpresa no será que gane las elecciones sino la 
cantidad de votos que obtendrán en las urnas. Además, agradeció el apoyo ciudadano que ha visto en recorridos 
por las calles, tianguis, comunidades y con las reuniones con distintos sectores que ha sostenido a lo largo de 
este proceso. (ADQ 3)  
 
HÉCTOR MAGAÑA PROPONE PREPA UAQ 
El candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por Morena-pt, Héctor Iván Magaña dio a conocer que 
una de sus propuestas para esta localidad es concretar la llegada de una escuela de bachilleres de la UAQ, al 
Pueblo Mágico en caso de ganar la contienda del 2 de junio. A cinco días de llevarse a cabo la contienda 
electoral, el candidato morenista dijo que para ello se ha dado a la tarea de llevar a cabo una reunión con la 
rectora de la máxima casa de estudios en el estado, Silvia Lorena Amaya Llano, con quién dialogó sobre su 
intención de concretar una escuela del nivel medio superior para Tequisquiapan. (ESSJ 8)  
 
CREARÁ BETO NAVA ESTANCIA INFANTIL 

El candidato a la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el partido Morena, Juan Nava, ha presentado 

una propuesta para la creación de una instancia infantil para apoyar a las familias de ese municipio. (ADQ 4)  

 

MORENISTAS CIERRAN CAMPAÑA EN LA SIERRA GORDA 
En un evento con simpatizantes y militantes de Morena, Luis Fortanel, candidato a la presidencia municipal de 
Jalpan de Serra, llevó a cabo su cierre de campaña, donde llamó al voto por Morena, con la intención de 
transformar a bien a la Sierra Gorda Queretana. Por su parte, Diana Laura Olvera, candidata de Morena al 
municipio de Landa de Matamoros, señaló que este dos de junio competirán contra un “monstruo” de personas 
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que no quieren ver que al pueblo le vaya bien y solo ven por un interés personal.En su participación, Beatriz 
Robles, candidata al Senado de la República por Morena, enfatizó las necesidades que existen en todos los 
municipios de Querétaro, incluidos los de la zona serrana, recordando que las personas tienen dos opciones de 
voto: “partido que conocemos que es el régimen de la corrupción, de la privatización y que entrega los recurso. 
Y el otro que busca el bienestar de todas las familias mexicanas”. Santiago Nieto, candidato de Morena al 
Senado, afirmó que Morena transformará la Sierra y pidió a los simpatizantes que el día de las lecciones le 
demuestren a los panistas de qué están hechos y cuál es el corazón de la Sierra Gorda Queretana, que “nosotros 
tenemos un movimiento de paz, esperanza, de progreso y desarrollo”. Llamó al voto por Claudia Sheinbaum, 
candidata presidencial de Morena. (NQS 4)  
 
QS 
 
ELIMINAR EL COBRO DE LA RECOLECCIÓN DE BASURA 
La candidata de Querétaro Seguro a la presidencia municipal de la capital del estado, fue invitada por los 
comerciantes de la Asociación Civil “Ignacio Pérez” a celebrar con ellos su cuarto aniversario, donde externaron 
su absoluto apoyo a la candidatura de Paloma Arce. (...) En el evento la candidata del partido Querétaro Seguro, 
Paloma Arce Islas, se comprometió a atender sus demandas entre las que destaca la eliminación del cobro por la 
recolección de basura, el cual afecta a miles de comerciantes en el municipio. (N)  
 
PALOMA ARCE SOY LA ÚNICA CANDIDATA DE IZQUIERDA NO VOTEN POR LOS POLÍTICOS DE SIEMPRE 
En el cierre de su campaña Paloma Arce, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el partido 
Querétaro Seguro, hizo un llamado contundente a lo ciudadanos para que voten para que no voten por los 
partidos tradicionales, señaló que tanto el PAN como el PRI están disfrazados de guinda. (REQRONEXION)  
 
FUEGO AMIGO  
Se pintó de rosa el exitoso cierre de campaña de la ex diputada de Morena Paloma Arce Islas, quien representa -
dijo- la única candidatura de izquierda para la alcaldía capitalina. La fiesta del partido Querétaro Seguro, 
encabezado por Connie Herrera, se celebró este domingo en el Lienzo Charro de Santa Rosa Jáuregui con la 
actuación de la famosa Sonora Dinamita. (PA)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MONSALVO: MÁS BECAS Y APOYO A LOS JÓVENES 
Ampliaría respaldo municipal a alumnos y transporte escolar en todos los niveles. 
 
N: AMPLIAR EL TRANSPORTE 
Y otorgar más y mejores becas el compromiso: RM 
 
EUQ: “CIUDADANO DEMANDAN MAYOR SEGURIDAD” 
Señala que la colindancia con Hidalgo y el Edomex complican el tema; destaca que han blindado el municipio, 
pero faltan policías. 
 
CQRO: AMÉRICA CAMPEÓN 
Las Águilas vencieron al Cruz Azul con un polémico penal que les dio el bicampeonato y el Campeón de 
Campeones de la Liga MX 
 
PA: DEFENDER QUERÉTARO OFRECE FELIFER MACÍAS 
Confía en el triunfo contundente de la alianza PAN,PRI,PRD el próximo domingo.  
 
P: AMÉRICA BORDA LA 15 Y ES BICAMPEÓN DE LA LIGA MX  
Con un penal polémico, las Águilas consiguieron su campeonato 15 en el Azteca. 
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PODER JUDICIAL 
 
SIN RESOLVER EL 65% DE PROCESOS LABORALES EN QUERÉTARO 
El Poder Judicial del estado de Querétaro resolvió apenas el 35% de las controversias en materia laboral que se 
abrieron entre 2020 y 2023. Lo anterior, según datos del Registro Administrativo en Materia de Justicia Laboral 
(RALAB) del Inegi. (N 2) 
 
EJERCEN EN PROMEDIO, 4 CATEOS A LA SEMANA 
La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia en Querétaro, Mariela Ponce Villa, indicó que en 
promedio se extienden entre tres y cuatro cateos a la semana, principalmente en la capital y San Juan del Río. (N 
6) 

 

MUNICIPIOS 
 
RECIBE LUIS NAVA A REPRESENTANTES DE FOXCONN 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava recibió a representantes de la empresa Taiwanesa Foxconn, 
con quien tuvo un primer acercamiento en marzo durante la “Cumbre de Ciudades Inteligentes & Expo 
Transformación Digital y Verde” en Taipei, y quienes buscan colaborar con el gobierno y las empresas locales 
para construir el liderazgo futuro de la manufactura mexicana. (N 2) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AUTORIDADES FEDERALES Y ESTATALES DESMIENTEN RUMORES DE AVIONETAS ANTILLUVIA 
Autoridades federales y aeroportuarias desmintieron los rumores que se han generado en redes sociales sobre 
la operación de supuestas avionetas antilluvia en los municipios de El Marqués, Colón y Cadereyta de Montes. El 
comandante del Aeropuerto Internacional de Querétaro, Mayor de la Fuerza Aérea, controlador de vuelos 
retirado, Rafael Alfonso Barrera enfatizó que se trata de información falsa. (Querétaro 24-7) 
 
SECTOR AUTOMOTRIZ LIDERA EN EL ESTADO 
El sector automotriz cuenta con más inversiones en electrificación en Querétaro, aunque también continúan 
para la fabricación de autopartes para autos de combustión interna como efecto de la relocalización, indicó el 
presidente del clúster Automotriz, Raúl Lizarriturri. Mencionó que la fabricación de autopartes para unidades 
de combustión interna siguen produciéndose en gran volumen y hasta el 2029 continuará el desarrollo de 
motores de este tipo en la entidad. (DQ 3) 
 
INTERESADA LA EMPRESA TAIWANESA FOXCONN EN INSTALAR UNA DE SUS SEDES EN EL MUNICIPIO DE 
QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro recibió a representantes de la empresa Taiwanesa Foxconn, con quien 
tuvo un primer acercamiento en marzo durante la “Cumbre de Ciudades Inteligentes & Expo Transformación 
Digital y Verde” en Taipei, y quienes buscan colaborar con el gobierno y las empresas locales para construir el 
liderazgo futuro de la manufactura mexicana. (ADN) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*Novatada en USEBEQ. *CEA, que siga la fiesta. *OJO: riesgo en UAQ. El problema del agua en Santa Rosa 
Jáuregui creció en manos de la Comisión Estatal de Aguas como algo previsible que jamás fue atendido por Luis 
Vega Ricoy. Por eso el vocal ejecutivo podría encabezar los ajustes poselectorales de gabinete. El descontento 
vecinal por la falta de agua, que ha provocado dos cierres de la carretera 57, pone en riesgo para el PAN una 
diputación local y hasta otra federal en la elección del próximo domingo. No lo gritan, pero hay enojo partidista 
porque el Vocal “Organiza-Fiestas” se escuda en sus relaciones personales, casi familiares, para ser  “intocable” 
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en su cargo y además incuestionable por otros funcionarios. Los felices están en Morena, que sin hacer mucho 
recogen la ira y la capitalizan en su favor. No solucionan nada, tampoco, pero ellos sí venden la esperanza de 
que todo mejorará a los afectados por la falta de agua. Uno de los mayores vendedores de esa esperanza es 
Ulises Gómez de la Rosa, aquel personaje que fue peón del PRI y luego del PAN en aquella ilusoria tierra de la 
“Izquierda Queretana”, plagada de monstruos perezosos y chupasangre, hoy al servicio de un embajador del 
mando nacional de Morena. Fuera. La que sí, de plano, ya vive horas extra en el gabinete estatal es Irene 
Quintanar, coordinadora de Usebeq implicada en un (muy) probable delito electoral por andar acarreando 
profesores a un evento de campaña bajo el engaño de ser una “conferencia por el Día del Maestro”. De jardín de 
niños no pasa la ocurrencia de la recién llegada coordinadora, quien incluso ofreció a los profesores  “todas las 
facilidades” para que asistan al que en realidad fue un evento de Agustín Dorantes, quien sin deberla ni temerla 
terminó entre gritos de  “Morena, Morena…” de los supuestos defraudados. Aunque algunos apuesten que haber 
consecuencias. al olvido, tiene. ¿Qué tanto es tantito?. Sin más que hacer, la candidata de Morena a la 
presidencia municipal de Corregidora, Mireya Fernández, exregidora panista en la administración municipal de 
Mauricio Kuri, volvió al redil. Y es muy común ver a su coordinadora de campaña y candidata a regidora síndica, 
Pollet Rodríguez Alba, aplaudiendo en los eventos del panista Josué “Chepe” Guerrero. Como si le hicieran falta. 
Una de demócratas. Lo bueno es que ahí tienen la solución para todos, pero el jueves en Ciencias Políticas de la 
UAQ fue suspendido el debate entre candidaturas a la dirección de la Facultad. Algunos asistentes no 
permitieron el desarrollo del mismo, pues solicitaban una ronda de preguntas que no estaba establecida dentro 
del formato aprobado por el Consejo Académico. Fue tal el desorden que los organizadores prefirieron 
suspender el último evento previo a la veda electoral, sin condiciones para el diálogo. Ojo con la UAQ. La 
elección de directores de escuelas y facultades de la UAQ se ha convertido en caldo de cultivo perfecto para un 
probable conflicto electoral, debido a la intromisión de agentes externos que han estado operando para tratar 
de tomar el control de la máxima casa de estudios. El martes será un día crucial y las autoridades universitarias 
deben hacer su trabajo. Porque nada sumaría tener la Universidad tomada a sólo 5 días de las elecciones 
constitucionales, en protesta de directores y políticos ansiosos por imponer leales. Y la del estribo… Duro 
golpe al Partido Verde en San Juan del Río, pues a ojos del eterno líder estatal Ricardo Astudillo se fraguó un 
madruguete contra Juan Alvarado. Irving Matamoros se decantó por apoyar al panista Roberto Cabrera, pese a 
la alianza de su partido con Morena. Completamente rebasado, Astudillo intentó minimizar diciendo que 
Matamoros ya había sido relevado de su cargo hace semanas, pero solo él lo sabía. El daño está hecho. (DQ, 
ESSJ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Una buena noticia, arranca Microsoft Centro de Datos. Esta semana, estuvo en la ciudad de México, el 
gobernador del estado, Mauricio Kuri para seguir abonando el camino de lo que tiene que ver con la más 
importante inversión extranjera que se ha hecho en los últimos años en cualquiera de los estados de nuestro 
país y que se desprende de los 5 mil millones de dólares que Amazon Services ha destinado para nuestra 
entidad y que se convierte en una excelente noticia, incluso, para México. Tiene que ver con el inicio de 
operaciones de la primera Región de Centros de Datos de Nube a Hiperescala en México a través de la empresa 
Microsoft, corporación tecnológica multinacional y que, sin duda, es líder en la transformación digital e 
innovación sostenible, que celebró el arranque de operaciones que se pone a disposición de innumerables 
empresas y organizaciones de todo el mundo, el acceso local a servicios de nube escalables, altamente 
disponibles y resistentes. Esas son las noticias que trascienden a Querétaro en la que grandes, pequeñas y 
medianas empresas, como emprendedores tendrán la oportunidad de actualizarse en temas de Inteligencia 
Artificial, Internet de las Cosas, o bien, de pagos y transacciones de alto volumen, streaming y otras tecnologías 
clave en la economía de datos a nivel internacional. El presidente y director general de Microsoft México, Rafael 
Sánchez Loza, afirmó que las operaciones con alrededor de 30 clientes ya están funcionando, y ahora se anuncia 
la entrada en producción de manera general, a la que puede acceder cualquier empresa o persona con interés 
en obtener servicios de nube seguros, escalables y locales desde Querétaro. Además del presidente de Microsoft 
Latinoamérica, Alberto  “Tito” Arciniega, el embajador de Estados Unidos en México, Kenneth Lee Salazar, se 
refirió, siempre con mucha calidez, a Querétaro como un gran líder en los sectores aeroespacial, educativo y 
tecnológico al reconocer el esfuerzo del gobierno y sociedad de Querétaro en los últimos años. Para Kuri, esta 
nueva realidad, obliga a ceñirse a un propósito mayor y que tiene que ver con la posibilidad de optimizar los 



LUNES 27 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 12 

servicios digitales; abriendo nuevas oportunidades para los mexicanos en diversos ámbitos y  “levantando la 
mano” ante los retos y oportunidades del futuro digital. Les dijo “gracias por creer en Querétaro. No les vamos a 
quedar mal, Querétaro les va a responder muy bien, les va a ir muy bien. Sin lugar a dudas, tomaron la mejor 
decisión, que es México, y dentro de México tomaron una gran decisión para mi pueblo queretano”. El secretario 
de Hacienda a nivel Federal Rogelio Ramírez de la O, por cierto muy cordial con el gobernador Kuri, aseguró 
que, de esta manera, “se pone a México a la vanguardia tecnológica para lograr esta descentralización que 
fomenta un gran desarrollo regional, como el que distingue a Querétaro”. Sí que es una buena noticia.  Lorenzo 
Córdova Vianello en Querétaro. A una semana de la jornada del próximo domingo 2 de junio, este martes 
estará en Querétaro quien fuera presidente del Instituto Nacional Electoral, el doctor Lorenzo Córdova Vianello 
quien, por cierto, resistió y enfrento los embates que, desde la presidencia de la república, hizo el presidente 
AMLO para reiterar que en este país  “urgía” una reforma electoral a fondo, lo que provoco sendas 
movilizaciones de ciudadanos en todo el país para reiterar que “el INE no se toca”. Se reunirá con intelectuales y 
líderes empresariales, políticos y partidistas para hablar de la “enorme” contienda electoral que viviremos en 
nuestro país en la que tendremos que decidir entre dos proyectos fundamentales en este momento para los 
mexicanos; entre la continuidad a lo que ha sido el gobierno de la 4T con Claudia Sheinbaum y la otra opción de 
país que representa la oposición que representa Xóchitl Gálvez en este momento histórico para las y los 
mexicanos este próximo 2 de junio. Ha señalado también que ante esas dos posibilidades, el presidente de 
México tendrá la oportunidad histórica de reafirmar su modelo político y económico para los próximos seis 
años, oportunidad que, seguramente, aprovechará para burlarse y denostar a sus adversarios y a los que él 
mismo les llama  “conservadores”. Ese discurso es fácil de imaginar. La otra opción es que no gane su candidata 
y ante esa posibilidad, le toque “entregar el poder” como a él se lo entregó Peña Nieto a partir de un proceso 
electoral muy importante y altamente democrático. En ese caso hipotético y suponiendo sin conceder, veremos, 
en realidad, de que está hecho el presidente de México; si van a reconocer su derrota en las urnas sin recurrir al 
viejo discurso del fraude electoral; si va a dar paso y va a respetar la voluntad de la mayoría de los ciudadanos 
que, en este supuesto, se pudieran expresar en contra; o dicho en términos coloquiales, que no ganara MORENA. 
Ahí vamos a ver en realidad que tan fuertes son nuestras instituciones nacionales; la independencia de las 
autoridades electorales y de los tribunales hasta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que se 
pudiera reconocer el triunfo de la oposición. Es demasiado, pero es un juicio hipotético que ha puesto en la 
mesa Lorenzo Córdova que, seguramente, abundará sobre esta problemática y de la consolidación de lo que se 
ha dado en llamar una narco elección en la que los grupos criminales han hecho lo que han querido con este 
país. Lo escucharemos con atención. Monsalvo camina sin perder el rumbo de El Marqués. A una semana de 
la jornada electoral y digan lo que digan, lo cierto es que el joven político, Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN 
a la presidencia municipal de El Marqués, sigue avanzando sin que nada, ni nadie lo detenga en su andar junto 
con los diferentes sectores de la sociedad y, sobre todo, sin caer en las viejas provocaciones de quienes creen 
que con lodo, grillas, resentimientos, mentiras, abusos, extorsiones, amenazas, traiciones, deslealtades y 
frustraciones personales y familiares se puede ganar la voluntad popular. De quienes lo único que buscan es 
seguir gozando de los privilegios que en otros tiempos les dieron otros partidos y que ahora los defienden 
públicamente; ahora que son millonarios y hasta  “empresarios” a nombre de lo que hoy representa MORENA. La 
idea de López Obrador de “Primero los pobres” la utilizan solamente para llevar agua a su molino; es decir, 
valiéndose de las necesidades de muchos, quieren “convencer” de que ahora si van a trabajar en favor de 
quienes más lo necesitan. El tema es que el joven Monsalvo, panista que ha mostrado disposición y capacidad 
para proponer acciones necesarias en El Marqués; para mejorar los servicios públicos; los espacios deportivos y 
culturales para los jóvenes; la atención que requieren las personas mayores; más y mejores oportunidades de 
empleo además del cuidado sustentable que se requiere para equilibrar el crecimiento económico que hoy se 
requiere en la zona metropolitana del estado. No cae en las provocaciones de sus adversarios que, pareciera, 
están más resentidos y codiciosos, que un perro rabioso que solo demuestran un gran resentimiento y envidia 
por lo que han podido lograr en favor de El Marqués. Ojalá que este joven político no pierda el rumbo; que siga 
caminando y aproveche la oportunidad, si así lo deciden los ciudadanos este 2 de junio, de trabajar, trabajar y 
trabajar más duro en favor de un municipio digno, mejor para las familias marquesinas y que ubique 
perfectamente bien la gran responsabilidad de lo que eso puede significar para superar al mismo Enrique Vega. 
Ya lo veremos… No es malo ser millonario, lo malo es que nadie sabe cómo le hicieron. Los señalamientos 
que públicamente ha hecho el diputado federal panista, el doctor en derecho, Enrique Sosa en contra del 
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candidato de MORENA a la presidencia municipal de Querétaro, Chema Tapia no son infundios sin sentidos. Son 
resultado de una serie de reflexiones que muchos se hacen, pero que pocos se atreven o se han atrevido a 
ventilar como lo ha hecho el legislador federal. El problema no es que el o los candidatos de MORENA sean 
candidatos millonario o exitosos  “empresarios”; dueños o socios de restaurantes; con bienes en los Estados 
Unidos o en las playas de Acapulco; lo que para muchos significa una irreconciliable contradicción contra lo que, 
el mismo presidente AMLO ha repetido hasta el cansancio, que ha denostado a los empresarios en nuestro país 
por sus afanes “aspiracionistas”; cuando dice que  “en su cartera solo lleva 200 pesos para lo que se ofrezca” o 
cuando se dice, “orgulloso, de la pobreza franciscana y de la austeridad republicana”. O cuando la misma 
candidata presidencial de MORENA, la muy respetable doctora Claudia Sheinbaum reconoció en el segundo 
debate que ella vivía en un departamento rentado; nos hace suponer que para ser de MORENA, si se es 
congruente, los políticos no deben caer en la tentación de las garras del dinero. AMLO logró lo que nadie en este 
país, porque nunca quiso subordinarse al dinero. Y para no pecar de ingenuos, es como el caso de quien fuera 
presidente de los Estados Unidos, Donald Trump que tiene más dinero en dólares que lo que pueden tener 
países enteros en el mundo. Nadie puede negar su enorme fortuna. No. Ahí el problema es un tema de 
transparencia y rendición de cuentas. A nadie le molesta que un millonario tenga espíritu popular o 
aspiraciones políticas para “defender a los más pobres de los pobres”, sino de que nadie sabe, en realidad, 
porque no lo han hecho público para que sepamos cuál es el origen de su importante riqueza. Ese es, en 
realidad, el tema principal. Tener tanto dinero en sus bienes y que nadie sepa, en el caso de Querétaro, si 
salieron de cuando estuvo al frente del FONDEN; o cuando fue senador y, incluso, dirigente en la secretaría de 
Acción Electoral del PRI nacional. Nadie lo sabe y eso va en contra de la transparencia en el uso de recursos; 
algo que hemos logrado los ciudadanos durante los años recientes, para que quienes lleguen al poder, no 
quieran abusar de los recursos públicos. Ese es el centro temático de lo que ha estado señalando el legislador 
panista en el caso de Querétaro y que, aprovechando, habrá que revisar en San Juan del Rio con el millonario 
Juan Alvarado; o en el Marqués con el millonario, Jorge Lomelí para que los ciudadanos sepamos en realidad 
desde cuando son ricos o a raíz de qué acciones se convirtieron en acaudalados “luchadores sociales”. ¿No lo 
cree usted?. Defender la grandeza queretana, motivo principal. Felipe Fernando Macías, candidato del PAN, 
PRI y PRD a la presidencia municipal de Querétaro se ha distinguido del resto, por trabajar diario, para hacer 
propuestas posibles y para reconocer que en la capital del estado hay que redoblar esfuerzos para atender las 
demandas y necesidades más sentidas de las familias queretanas. En un impresionante cierre de campaña junto 
con los candidatos Lupita Murguía y Agustín Dorantes, el joven abogado, se comprometió a seguir defendiendo 
“la grandeza queretana” que se ha ido conformando con la participación de los diferentes sectores de la 
sociedad que reclama apego a los valores y principios más representativos de nuestra sociedad y que, a lo largo 
de las siete delegaciones, ha podido captar con la concurrencia de los diferentes sectores de la sociedad como es 
el popular; comercial, empresarial, estudiantil, laboral y hasta con los sectores rurales que le reclaman orden y 
respeto. “La esperanza ya cambio de manos y vamos a ganar”: Lupita Murguía. Con fuerza, ánimo y 
determinación para representar a Querétaro en el Senado de la República, Lupita Murguía habló con el 
liderazgo que le caracteriza para alzarse con el triunfo el próximo 2 de junio y cuidar en la Cámara alta los 
contrapesos, las libertades y la democracia en México. En un pletórico Estadio Olímpico, Lupita Murguía cerró 
estos tres meses de campaña con su compañero de fórmula, Agustín Dorantes y el candidato a la Presidencia 
Municipal de Querétaro, Felifer Macías. Desde ahí, Murguía llamó a la unidad este próximo 2 de junio. Para que 
millones de ciudadanos acudan a las urnas y demos un mensaje contundente de alto a la división y polarización, 
“porque merecemos vivir en un México donde todas y todos, a pesar de nuestras diferencias, tengamos espacio”. 
Al recorrer en más de una ocasión todos los municipios del estado, Lupita agradeció a cada familia que le brindó 
su confianza, la escuchó y le abrió la puerta de su casa para recibirla; “a todo Querétaro gracias por ser tan 
generosos con una servidora: no les voy a fallar y vamos a ganar”. “Fue una campaña redonda porque 
propusimos más y mejor; porque nos enfocamos en el ciudadano mientras otros pelearon; porque buscamos 
construir mientras otros denostaban y mentían. Porque sabemos lo que somos, lo que es Querétaro y tuvimos 
desde el primer día el proyecto ganador”. Lupita Murguía pidió a cada unas de las familias queretanas salir a 
votar este próximo 2 de junio: por Fuerza y Corazón por México, por cada uno de los candidatos de Acción 
Nacional y por Xóchitl Gálvez para ser la próxima Presidenta de México: ¡Porque la esperanza ya cambió de 
manos!”. Ni la duda cabe. No cabe duda que Morena perdió un gran perfil con la salida de Paloma Arce de este 
instituto político. Lo supimos desde que la abogada y Mtra., en Administración Pública renunció al partido 
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derivado de la muy cuestionada designación de candidatos, pero las campañas nos lo confirmaron. En este 
periodo se ha visto a Arce sumamente activa realizando diversas actividades para dar a conocer su propuesta 
de trabajo tanto en calle como en reuniones con diferentes sectores y representantes de la sociedad civil 
organizada, dejando atrás a varios candidatos que han pasado desapercibidos en este proceso electoral. Bien 
por ella. Ayer por la tarde Paloma cerró su tercer campaña política en Santa Rosa Jáuregui, siendo la única 
candidata de izquierda a la presidencia municipal de Querétaro. La prueba final. En ocho días conoceremos el 
nivel político del pueblo de México, conoceremos la capacidad de razonar de los ciudadanos. Existen dos 
caminos; el autoritarismo fantasioso y plagado de mentiras, con un futuro nada alentador y por otro lado con 
Xóchitl, la esperanza de lograr tranquilidad y recuperar lo perdido en este sexenio. El próximo domingo, si los 
votos logran superar las expectativas, se logrará compensar lo que Máynez y la estrategia de Morena, le 
restarán a ambas candidatas. Aún es tiempo, y no se puede descartar una sorpresa, porque esta será la encuesta 
válida, y, a pesar de que esta elección quedará como la más sucia y autoritaria desde la revolución, porque es 
una elección de estado, con un propagandista que violando la ley interviene descaradamente. A pesar de todo, si 
los ciudadanos lo deciden, Xóchitl puede hacer historia y ser la primera presidenta de México, con un alto grado 
de dificultad por todo lo que en su contra se ha utilizado. Mientras los medios mundiales no bajan de 
narcopresidente a López Obrador, él como el centro del universo llega al colmo de sus conflictos mentales con 
lo de la violenta muerte del Niño de Tabasco, afirmado, que es para dáñalo a él. ¿Qué acontecerá si los 
ciudadanos despiertan a la realidad que estamos padeciendo? Si es así, el país será otro, en donde se priorizará 
la obra pública, sin caprichos megalómanos, que han demostrado con creces su ineficiencia —no hay agua, pero 
tenemos tren Maya— y tantos ejemplos más, pero el presidente lo sabe, y se aprovecha de la pobreza, de los 
más incultos con los que “va a la segura”. Esperemos que en la próxima elección, se demuestre quién es el que 
manda, ¡el pueblo responsable y patriota! ¡Ya lo veremos!. ¿Donde se gana la elección?. Pudiéramos pensar en 
la pregunta de ¿Cómo se gana una elección? Pero si vamos a la cuestión de ¿Dónde se gana? podríamos tener 
respuestas más completas y menos simples. ¿Dónde? En las calles, en las centrales obreras, en los medios de 
comunicación, en las redes sociales, etc etc… pero digamos que, esa es una visión muy básica si pensamos que la 
elección se gana solo en las urnas o los tribunales. A veces, se ganan en los amarres, en los acuerdos, en los 
grandes pactos nacionales. Es decir, haga lo que haga un candidato ¿su destino ya puede estar marcado por un 
acuerdo nacional o local? ¿Por un pacto? Quizá si cuando los márgenes son muy despegados y amplios, y la 
elección está cargada por el voto ciudadano por 5 o más puntos, podría no haber remedio. ¿Pero cuando las 
elecciones están cerradas se prestan a la negociación? ¿Esto sucede en la definición de una elección o es pura 
especulación por parte de los analistas? Son preguntas que están inmersas en la real politik. Desde luego que las 
alianzas partidistas, pero también los grupos de poder juegan sus fichas transpartidistamente. A veces, hay 
quienes prefieren a los de afuera que a los de adentro, si son de un grupo distinto. El ajedrez del poder político 
tiene una profundidad más grande que la superficie en las campañas. Las fotografías de personajes nacionales y 
locales, mandan mensajes. Los antecedentes y el juego en donde a veces estás arriba y un día abajo. La política 
sube y baja a sus hombres y mujeres. Quien agravia desde arriba, a veces en la bajada políticamente es muerto 
por el mismo hierro. Son muchas las variables. Se apuntan muchos encuentros clandestinos y visitas 
inconfesables de los unos y los otro. Todo eso, es parte de lo que decide una elección. No solo el cartel 
publicitario o la foto sonriente. El voto en las urnas o su movilización, sino que los factores invisibles que a unos 
les da la malicia o el colmillo, y a otros la ingenuidad de que, pasada la elección, apenas empiezan a ver o a 
entender lo que realmente pasó. (N) 
 
ASTERISCOS 
Cierre de campañas. Lo bueno. Las campañas locales finalmente alcanzaron un clímax importante con los 
eventos que prematuramente organizaron varios candidatos para aprovechar el fin de semana y convocar a 
simpatizantes al festejo electoral. Además de la atractiva propuesta musical y artística de los candidatos, el 
ánimo de los simpatizantes contagió a muchos para motivarlos a participar y formar parte de esta “fiesta 
democrática”. Quedan pocos días para la jornada. Estamos en las últimas horas para que los candidatos logren 
convencer al elector. Ojalá que el ánimo de este fin de semana se mantenga hasta el próximo domingo, cuando 
los ciudadanos acudan a la cita en las urnas. Lo malo. “La guerra sucia se va a intensificar”, fue el pronóstico del 
candidato del PAN, PRI y PRD a la capital queretana, ‘Felifer  ’Macías; la misma advertencia declaró el candidato 
de Morena al Senado, Santiago Nieto, quien incluso lanzó una alerta de posibles delitos electorales para el día de 
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la jornada. Los dos casos, igualmente negativos e indeseables. La constante durante las campañas fueron las 
acusaciones, denostaciones y, en algunos casos, agresiones entre simpatizantes. Esto no se puede normalizar ni 
justificar como parte del proceso electoral. Lo peor. Dicen los sabios que, así como hay que saber ganar, hay 
que saber perder. Nada abonará a la vida democrática de Querétaro el que, desde ahora y antes de la jornada, 
algunos actores ya piensen en impugnar la votación en algunos distritos, atribuyendo que hay o habrá “mano 
negra”. La madurez política también implica reconocer cuando los resultados no les son favorables, pero 
pretender desestimar a los órganos electorales, a los funcionarios de casilla y a los electores es una conducta 
que no debería existir. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Salgamos a votar sin miedo: Murguía. “Este 2 de junio vamos a votar para tener un México más unido. Un país 
en el que todos, sin importar nuestras diferencias, tengamos espacio. Un México sin división ni polarización”, 
pidió la candidata al Senado por la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Guadalupe 
Murguía, en su cierre de campaña en el Estadio Olímpico de Querétaro. Junto con su compañero de fórmula, 
Agustín Dorantes, y el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, ella 
afirmó que ganarán la elección porque hicieron las mejores propuestas y agradeció a todo Querétaro y sus 18 
municipios por escucharla y recibirla; porque, dijo, la petición más recurrente que tuvo fue defender lo que hoy 
es nuestro estado.  “No les voy a fallar”, salgamos a votar sin miedo, con fuerza y corazón porque el futuro de 
México no puede quedar en manos de unas cuantas personas; la esperanza, subrayó, ya cambió de manos y este 
próximo domingo, Xóchitl será la próxima presidenta de México. Morenistas realizarán cierre de campaña 
en El Tintero. Que mañana, a las 10:00 horas en el Teatro Metropolitano, el candidato al Senado por Morena, 
Santiago Nieto Castillo, inaugurará el Foro nacional la energía en México, en donde se llevará a cabo un panel 
sobre el sector eléctrico, otro sobre petróleo y gasolina y uno más sobre industria gasera. Y, a las 18:00 horas, 
asistirá a un evento de cierre de campaña en la unidad deportiva El Tintero, al que acudirá también el candidato 
de Morena, PT y PVEM, José María Tapia Franco. Desmienten rumores sobre avionetas antilluvia. Que 
autoridades federales y aeroportuarias desmintieron los rumores en redes sociales sobre la operación de 
supuestas avionetas antilluvia en los municipios de El Marqués, Colón y Cadereyta de Montes. El comandante 
del Aeropuerto Internacional de Querétaro, Mayor de la Fuerza Aérea, controlador de vuelos retirado, Rafael 
Alfonso Barrera Baeza, aseveró que se trata de información falsa. Y agregó que todos los aviones y avionetas de 
la comunidad aeroportuaria y de las escuelas de adiestramiento que operan en el estado, efectúan vuelos 
conforme a las normas y leyes de aviación civil, y ninguno de ellos se dedica a mover químicos, ni similares. 
“Nada se hace ocultamente o con ninguna otra intención. No hay nadie en este planeta que pueda evitar y 
disipar una nube”, explicó y subrayó que la falta de lluvia responde a los efectos del calentamiento global, un 
problema que afecta al estado, al país y al mundo entero. El representante de la Secretaría de Gobernación en el 
estado, Samuel Mena Stadelmann, acotó que las autoridades mantienen un control estricto en el tema de la 
aviación, por lo que en lo que toca a la Federación es imposible que haya permisos para realizar vuelos como los 
que se rumoran, y sostuvo que es una acción que no está comprobada, verificada o con sustento que una 
avioneta pueda disipar las nubes o la lluvia. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Periodo de reflexión y hacer cuentas. Las campañas electorales están llegando a su fin, lo que significa que la 
ciudadanía podrá descansar de la propaganda, promesas, conflictos, peleas, dimes y diretes, descalificaciones, 
agresiones, chismes, acusaciones, desbandadas, traiciones, rompimientos y todo aquello que prevalece en la 
memoria del electorado, más allá de identificar plenamente a los candidatos. Viene el periodo de reflexión del 
voto, en el que cada ciudadano tiene el tiempo para ver qué opción le conviene según a sus intereses y a los de 
la población. Mientras que los partidos políticos tendrán que hacer cuentas y revisar que sus presupuestos 
gastados no hayan pasado los límites establecidos, pero lo más importante, es que lo que se gastaron, les dé 
resultados ganando la elección. Buscan que participen más. Nos dicen que según datos del Instituto Nacional 
Electoral en la elección presidencial pasada en lo que respecta a Querétaro, hubo 64.6% de participación 
ciudadana en lo que respecta a la votación para presidente de la república. Nos dicen que desde la 
representación del INE en la entidad a cargo de Ana Lilia Pé- rez Mosqueda, se ha trabajado para que en esta 
elección se eleve el porcentaje de participación. Nos dicen que la polarización que hay en el ambiente nacional 
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tal vez sea un factor que incite a que más gente salga a votar. Sin embargo, nos dicen que las cifras que se dieron 
hace 6 años en la entidad en relación a la elección pasada de presidente, aunque un candidato era queretano, el 
que obtuvo más votos fue el que hoy gobierna el país. (EUQ) 
 
FUEGO AMIGO  
Se pintó de rosa el exitoso cierre de campaña de la ex diputada de Morena Paloma Arce Islas, quien representa 
-dijo- la única candidatura de izquierda para la alcaldía capitalina. La fiesta del partido Querétaro Seguro, 
encabezado por Connie Herrera, se celebró este domingo en el Lienzo Charro de Santa Rosa Jáuregui con la 
actuación de la famosa Sonora Dinamita. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Democracia en riesgo: todos a votar. Para doña Magdalena, con todo mi amor: Sabino. Mañana, conferencia 
de Lorenzo Córdova Vianello. Aventaja Rodrigo González en Medicina de la UAQ. Precisiones a propósito de la 
elección de directores. El reloj de 20 mil euros del morenista Juan Alvarado. Mañana. El ex presidente 
consejero del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello estará en Querétaro para ofrecer en el Club 
de Industriales la Conferencia Importancia del Voto y el Riesgo de Perder la Democracia. La cita es a las 18:00 
horas. Córdova, una de las voces más críticas a las políticas del actual gobierno y experto en el tema electoral, ha 
dicho en diversos foros que la democracia mexicana aún goza de cabal salud, pero su preservación depende de 
que los ciudadanos asuman la responsabilidad de defenderla ante los intentos de desmantelarla desde el poder. 
“Defender la democracia significa que haya quienes la defienden, y en ese sentido, el contexto actual debería 
darnos esperanzas de que nuestra democracia está bajo riesgo y bajo asedio, pero no está perdida. Estamos en 
un momento electoral que es un espacio donde los ciudadanos podemos ejercer el derecho político más 
relevante que tenemos en democracia, que es nuestro voto. No es un momento de quiebre: pensar así es hacerle 
el juego a esa política de polarización, de que ‘el 2 de junio nos jugamos dictadura o democracia’. Pero sí nos 
jugamos mucho. Las democracias no se acaban de golpe, pero sí hay fenómenos que nos deberían preocupar”, 
señaló. Durante su discurso en la Marcha en Defensa del INE, en febrero pasado, el ex presidente del INE dijo en 
el Zócalo que “estamos frente a un proyecto de restauración autoritaria que quiere regresarnos a las épocas de 
un partido autoritario y hegemónico que pretende revertir muchas de las conquistas democráticas que se han 
conseguido y que fueron precisamente las que les permitieron llegar al poder”. Único orador durante la 
manifestación realizada en el zócalo capitalino, titulada  “Nuestra democracia no se toca’’, el exfuncionario 
aseguró que no se trata de especulaciones o falsas alarmas; “ahí están las iniciativas para demostrarlo”, dijo en 
referencia al paquete de cambios a la Constitución y leyes secundarias propuesto recientemente de manera 
formal por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de la Unión.  “Se busca que las elecciones 
sean organizadas y la justicia impartida por funcionarios y jueces electos con el apoyo del partido mayoritario. 
Se busca, pues, a jueces que respondan a un partido. “Se busca desaparecer a los órganos autónomos para que 
sus estructuras sean absorbidas enteramente por el gobierno; es decir, lo que se pretende es desaparecer su 
autonomía para que las tareas vuelvan al Ejecutivo, tal como ocurría hace 30 años cuando la realizaba una 
Presidencia centralizadora y autoritaria, y también se busca imponer una idea de Constitución en donde solo 
tienen cabida ciertas ideas y posturas”, arengó Córdova, según nota de El Economista. Se pretende, resumió,  
“desmantelar los logros democráticos y volver a una época en la que el pluralismo y la diversidad de ideas no 
tienen posibilidad de expresarse y de contar”. Eso está en juego y de ello hablará mañana Lorenzo Córdova en la 
sede de los Industriales. Imperdible. -Oído en el 1810- Ya. Mañana martes se votarán a directores de 
facultades de la UAQ y  todo parece indicar que el doctor Rodrigo González se llevará el triunfo en la Facultad de 
Medicina, a pesar de las presiones ejercidas por su rival y candidato de la dirección, Miguel Ángel Rangel. Bien. -
¡Preeeparen!- Y más. A propósito del proceso de renovación en las unidades académicas de la UAQ, mi 
director general confirma los datos con algunas precisiones a lo publicado en su Tablero del viernes pasado. 
Entre las facultades con un solo candidato, solo van por la reelección Artes con Sergio Guerrero, Edgar Pérez en 
Derecho,  Salvador Arellano en Filosofía y Valeria Frías de Enfermería, porque en informática es el secretario 
académico Alejandro Vargas como candidato único, luego de que la actual directora Gabriela Xicoténcatl decidió 
no continuar y en Química, José Santos Cruz que es el interino. Igual me indica que  en Ciencias Naturales el 
candidato José Gómez no es cercano a la rectora como le aclararon y, al contrario, su trabajo no ha sido bueno ni 
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su actitud. Ahí se apunta Hugo Luna.Doy fe. -¡Aaapunten!- Osorio. El ex secretario de Gobernación Miguel 
Ángel Osorio Chong comió el sábado en Los Laureles, motivando las más diversas especulaciones. Se dejó ver 
con el candidato a presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero. Mmm. -¡Fuego!- Sí hay. Lejano a las 
políticas de supuesta austeridad dictadas por el presidente López Obrador, el candidato a la presidencia 
municipal de San Juan del Río, Juan Alvarado, se presentó la semana pasada en conferencia con un reloj de la 
exclusiva marca de Ginebra Franck Müller de casi 20 mil euros, de oro rosa y extensible de cocodrilo, con 
dedicatoria a sus amigos los ecologistas. ¡Porca miseria!. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Cierres de campaña. El gobernador Mauricio Kuri González se reunió con la candidata a gobernadora de 
Guanajuato, Libia Dennise García, quien ayer cerró campaña en el estadio de León. Nos cuentan que asistieron 
las gobernadoras Maru Campos y Tere Jiménez, así como el mandatario saliente de Guanajuato, Diego Sinhue 
Rodríguez y el gobernador de Yucatán con licencia, Mauricio Vila. ¿Será que gobernadores panistas se 
reagruparán ante el reacomodo nacional tras la jornada del 2 de junio?. Denuncias. Vecinos de Galindas siguen 
siendo los que más han resentido los atrasos del Paseo 5 de Febrero. Ahora reportan problemas con la 
recolección de basura, debido a las dificultades de los camiones recolectores para entrar. Nos dicen que la obra 
concluirá pronto esta etapa, pero la paciencia es poca también. Propaganda. A pesar de que esta semana 
comienza la veda electoral, los anuncios de páginas afines a candidatos normalmente no paran. Nos dicen que el 
INE debe prestar especial atención para conocer el origen de la publicidad y evitar que existan conflictos 
poselectorales por la promoción de alguna fuerza política en redes sociales. (P2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Plácemes. La casa de la Corregidora está de plácemes: ¿ganaron la elección? ¿Llega más inversión? ¿Recibimos 
nuevos premios?... No. es que ¡ganó el Ame del gobernador!, y estamos de bicampeonato. (N) 
 
SIETE DÍAS  
La cuenta regresiva avanza y minuto a minuto estos días tendremos encima el coletazo de la larguísima 
campaña presidencial y el fin del  “corcholatismo” en México, con el cierre de campaña de Claudia Sheinbaum, 
que al parecer se le han emparejado los cartones y ve que la campaña de Xóchitl está teniendo un final de 
fotografía. A tres días del cierre de campañas y sus prohibiciones y a siete de la votación más grande de los 
tiempos modernos, son varias las voces que abordan el tema electoral: desde luego el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador que no deja de hacer argucias para abonar a la campaña de su candidata, Claudia 
Sheinbaum y tras él, todo su coro lo que hace ver este proceso como una elección de Estado, con sus 
estratagemas para descalificar y restar votos a la oposición, inclusive el comentar, solo comentar, que podría 
regresar a gobernar lo que él considera la corrupción. La Iglesia Católica, por medio de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano (CEM) y aquí por la Diócesis de Querétaro, se pronunció a favor del voto razonado y 
exhortó a una semana de oración y si consideramos que en México hay 97.7 millones de mexicanos que 
profesan esta religión, desde luego que es un llamado importante, ya que como Claudia Sheinbaum, hay 10.2 
millones de mexicanos que no profesan ninguna religión. Además de estas dos posturas, los presidentes de 
cámaras empresariales y colegios de profesionistas, también han emitido su opinión a favor de una jornada 
limpia y sin violencia en que lo más importante es acudir a las urnas sin importar por quién votar, pero votar. 
No es de dudarse que los días de veda electoral (30 y 31 de mayo y 1 de junio), aparezcan voces agoreras que 
traten de infundir miedo, pero debemos confiar en que los más de 27 mil elementos de las policías, efectivos de 
las fuerzas armadas y la Guardia Nacional, logren mantener el territorio en paz y con seguridad para los 
ciudadanos que acudiremos a las urnas a lo largo y ancho del territorio nacional. Esperemos que el 2 de junio, 
las fuerzas armadas y las policías se abstengan de mandar abrazos e impongan orden y seguridad, por el bien de 
México y de su propio comandante supremo. Pero además de confiar en los uniformados y exigirles cumplan 
con su deber, somos nosotros los que debemos vigilar el proceso, acudiendo a las urnas y depositando nuestro 
sufragio, revisando que en la casilla que nos corresponda todo está en orden, hacer del domingo 2 de junio una 
fiesta democrática, una jornada ejemplar, apoyando en todo a las autoridades electorales. El resultado tiene que 
ser reconocido y aceptado, las autoridades electorales están aplicando tecnología para responder ante cualquier 
alteración técnica sobre los cortes de suministro de energía eléctrica y posibles caídas del sistema. Dentro de las 
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voces, tal vez la más importante es la suya, al poner un hasta aquí y exigir que nuestra elección sea un ejemplo 
para las futuras generaciones y para reivindicar el nombre de México en el extranjero. (N) 
 
CIERRES DE CAMPAÑA 
Los candidatos a cargos de elección popular cierran filas y concluyen sus campañas político electorales. Tras 
varios meses de recorridos, los candidatos tomarán apenas unos días de veda electoral para que los ciudadanos 
reflexionen el voto que emitirán el próximo 2 de junio. Quizá la tarea más importante y que preocupa a órganos 
electorales, partidos políticos y los propios candidatos es el que la gente acuda a las urnas. Ya hemos visto que 
cualquier contingencia ambiental o situación propia de la actividad humana puede inhibir el voto, por lo que los 
brigadistas de los partidos alistan a sus simpatizantes a que acudan a las urnas. Será importante también que 
los partidos políticos participen en la coacción del voto, pues eso minará los esfuerzos democráticos por 
consolidar este tipo de ejercicios de participación. Es vital dar legitimidad a los candidatos para que así realicen 
los proyectos a los que se comprometieron y los ciudadanos se vean beneficiados. El próximo lunes estaremos 
hablando de los ganadores y ojalá que entre ellos estén los ciudadanos en una fiesta democrática el 2 de junio. 
(AD QRO 2) 
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